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TERCEIRA REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA DE COLEGIADO DE 2024

Representação Docente 

Presentes: Achiles Campos, Luis Alexandre, Igor Santos, Natasha Mourão, Viviane 
Cardoso, Moacir Neto, Raquel Amaral, Elane Magno, Karilane Rodrigues, Rosilene 
Cardoso, Raielly Coutnho, Lecildo Lira, Hugo Antônio, André Medeiros, Alessandra 
Soares, Amada Fecury, Lorenna Simões, Alessandro Nunes, Ediane Andrade e Max 
Alcolumbre

Ausências Justificadas: José Carlos Tavares, Neurene Lameira, Henaiana Solane, Thaíla 
Picanço, Leila Morais, Maria Teresa, Isaías Cabral, Alessandro Melo, Anderson Walter, 
João de Barros, Alberto Paes, Maria Helena, Emerosn Castilho e Maira Nazima.

Plataforma : Google Meet (https://meet.google.com/vce-vdxx-boy).

Pauta: Suspensão do início do semestre letivo e falta de docentes.

Aos cinco dias do mês de dezembro de dois mil e vinte e quatro, às 19 horas, foi realizada a 3ª 
Reunião Extraordinária do Colegiado do Curso de Medicina, em formato remoto. A pauta 
única da reunião foi sobre a suspensão do início das atividades do semestre letivo 2024.2 
devido à ausência de professores médicos - Principalmente no terceiro e quarto anos. O 
professor Luis Alexandre iniciou a reunião apresentando o panorama geral da situação. 
Destacou que informou ao Prof. Cristiano, da PROGRAD, na data de ontem, da intenção de 
encaminhar o memorando informando da paralisação e de que haveria uma reunião 
extraordinária de colegiado e que ele estava convidado para participar. Ele concordou em 
participar, porém minutos antes de começar a reunião encominhou uma mensagem de áudio ao 
professor Luis Alexandre, informando das medidas que foram tomadas no decorrer do dia de 
hoje, para tentar agilizar a convocação dos professores substitutos. O professor Luis Alexandre 
fnalizou sua fala destacando que mesmo na eventual contratação dos professores substitutos 
(que não são médicos), continuaríamos com a carência de professores no terceiro e quarto 
anos. O professor Achiles deu sequência informando de que entrou em contato com alguns 
professores médicos, entre eles o Professor Bráulo Érisson, a fim de sanar a lacuna do quarto 
ano ocasionada pelo pedido de exoneração do professor Raimundo Nonato. Em seguida a 
professora Natasha Mourão pediu a fala e destacou que todos estão trabalhando no limite que o 
curso precisa de professores médicos no ciclo clínico e que o professor Luis Alexandre está 
contribuindo no terceiro ano, mas que também está sobrecarregado. Falou da possibilidade de 
assumir o quarto ano, mas que reconhece que estamos todos trabalhando no limite o que 
inviabilizaria a troca. Ressaltou a necessidade de realização de concurso para professor médico 
efetivo com urgência. O professor Moacir questionou sobre a situação dos professores 
substitutos e o professor Luis Alexandre explicou que não são médicos, mas profisionais da 



área da saúde. O professor Moacir então ratificou as falas anteriores e que concorda com a 
proposta de paralisação, destacando inclusive que alguns acadêmicos já o haviam abordado 
para questionar sosbre a possibilidade de ele atuar em determinados componentes do terceiro 
ou quarto anos. O professor Achiles destacou que já estamos no limite há bastante tempo e 
citou o pedido de licença sem vencimentos da professora Reny, que é médica, e do retorno da 
Professora Maribem (também médica) a partir de janeiro de 2025. O professor Moacir citou 
problemas advindos da paralisação decorrentes da dificulade de sincronização com o 
calendário da instituição. Também ressaltou a possibilidade de solicitarmos o aumento da 
quantidade de vagas para professores substitutos e efetivos para atuarem no curso. O professor 
Achiles mencionou uma conversa com o diretor do Depsec, professor Manassés, que disse que 
existe uma "fila" para novos concursos para efetivos e que a UNIFAP se encontra nela. A 
professora Viviane pontuou a carência de professores também no IESC com a saída da 
professora Reny e da professora Rosilene, que assumirá a coordenação do curso, desfalcando 
os professores do terceiro ano. Falou sobre a possibilidade da não contratação dos substitutos 
não médicos, para ocuparem as vagas de professores médicos. A professora Amanda fez uma 
síntese/sugestão para que se elaborasse um documento para a PROGRAD e PROGEP 
apresentando todas as carências existentes no curso. O professor André fez uma fala que 
caracterizou como uma "desabafo" destacando que o curso anda pior do que aparenta. Que se 
não resolvermos a falta de professores médicos, teremos que reduzir o número de vagas 
ofertadas. Que está cada vez mais difícil de trabalhar. Que tem trabalhado muito além do 
limite. Que o IESC não pode funcionar sem médicos e que no terceiro e quarto anos deveriam 
ser apenas professores médicos. A professora Amanda pediu a fala e detacou os salários 
defazados e que não é mais atrativo para os médicos serem professores na UNIFAP. O 
professor André reforçou que temos cada vez menos professores envolvidos. O professor 
Achiles destacou que o problema iniciou quando a oferta de vagas passou de 30 para 60 ao 
ano. O professor André disse que grupos com 15 acadêmicos inviabiliza a metodologia 
adotada pelo curso e que estamos trabalhando muito além do limite tolerável. O professor 
Hugo pediu a fala e concordou com todos. Reforçou que todos estamos sobrecarregados. Que a 
falta de professores e o aumento do número de acadêmicos por turma são os maiores 
problemas e que o método adotado pelo curso não dá conta de mais do que 30 alunos por 
turma. O professor André pediu a fala novamente e reforçou que, o cerne da questão do 
rendimento dos acadêmicos, está relacionado com a impossibilidade de os professores se 
dedicarem mais ao curso. "O curso está minguando aos poucos. Nós passamos do ponto". A 
professora Ediane pedia a fala e destacou que percebeu o desânimo dos acadêmicos. Que estão 
apenas passando pelos semestres. Que não estão motivados, tampouco satisfeitos, mas não se 
posicionam. Que garantir a qualidade do curso está ficando inviável devido ao quantitativo de 
acadêmicos e falta de docentes. A professora Elane disse que precisamos buscar experiências 
com professores de outras escolas médicas. Citou a falta de um profissional pedagogo no 
curso. Que deveríamos procurar alternativas pedagógicas para o curso e talvez parcerias com o 
curso de pedagogia da UNIFAP. Após todos os comentáros o professor Luis Alexandre 
apresentou duas propostas: 1. Paraslisação até a contratação dos professores substitutos e, 2. 
Paralisação até a contratação de professores substitutos e efetivos médicos. A professora 
Amanda então apresentou ma terceira proposta. Que se paralisasse até que se contratasse os 
professores substitutos e que se iniciasse um concurso para contratar professores médicos 
efetivos. Após uma breve discussão as propostas foram reelaboradas da seguinte forma: 1. 
Paralisação até que se contrate professores substitutos e médicos efetivos e 2. Paralisação até 
que se contrate os professores substitutos e se lance um edital para contratação de professores 
médicos efetivos. A proposta 2 foi a escolhida por unanimidade. A profesosra Elane se 
prontificou a atuar como tutora nos primeiros anos desde que não haja conflito com seus 
horários de morfo. A professora Lorenna destacou que no seu processo de contratação como 
substituta o período de tempo foi de 15 dias, aproximadamente. A professora Amanda disse 
que esse prazo pode ser maior e recomenou que se fizesse um questionamento formal à 
PROGEP sobre os prazos mínimos e máximos entre a convocação e o exervício do docente 
substituto. O professor Luis Alexandre perguntou a todos quando deveríamos comunicar os 



acadêmicos e a professora Amanda sugeriu que fossem comunicados no momento em que os 
documentos formais fossem encaminhados à PROGEP e PROGRAD. Ela também fez um 
agradecimento público à coordenação pelo cuidado como essa sistuação foi conduzida, pela 
transparência e pela tentativa de mediar junto às instâncias superiores da UNIFAP. Ao finalizar 
a ata, destaco que todos os professores que sinalizaram a impossibilidade de comparecimento à 
essa reunião, e que estão relacionado no início deste documento, se manifestaram no grupo de 
professores como favoráveis à paralisação até que se contratem mais professores para atuar no 
colegiado. Sem mais a tratar, eu, Luis Alexandre Lemos Costa, dei por encerrada essa reunião 
às 20:00. 
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